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非常语录

都市快评

53家动物保护组织，公开致函央视春晚

导演组，要求元宵晚会停演引起虐鱼争议的

金鱼魔术。因为此前魔术师傅琰东接受媒体

采访时称，元宵晚会将继续变鱼。

无独有偶。 记者从亚洲动物基金会获

悉，该机构13日向福建省证监局递交了一份

书面声明，反对正在筹备上市的福建归真堂

药业有限公司获批，理由是“一家以活熊取

胆为主业的企业，不应获得上市批准”。

可以肯定地说，世界上文明国家的大多

数人都是反对虐待动物的。生命是神圣和宝

贵的，人类或者动物，都应该被珍惜。从西方

开始的现代动物权利运动，其本质的价值意

义，即来自于人与人的平等诉求。当人类尊

重自己的生命权利的时候， 是可以推而广

之，去尊重他者的生命权利的。这是社会文

明、进步的表现。

据了解，归真堂采集熊胆是按照国家林

业部规定，利用一种“无管引流”技术。但多

家环保组织及民间人士认为改进后的技术

实施起来过于残忍。显然，亚洲动物基金会

不是反对企业为经营的需要采集熊胆，而是

反对以过于残忍的取胆方式伤害黑熊。如果

那样做的话，会“给取胆黑熊的身体以及心

理造成长期的巨大折磨”。他们给出的理由，

是正当且合理的。

由于53家动物保护组织的“抗议”，看来

傅琰东涉嫌虐鱼的魔术在元宵晚会很难上

演了。央视春晚导演组一再说，今后将加强

这方面的“第三方”审查。央视春晚总导演陈

临春则明确表示， 元宵晚会未安排动物魔

术。而归真堂能否上市成功，主要看其资质

与运营状况等， 是否具备了上市必要的条

件。当然，关于活熊取胆的残忍行为，恐怕得

慎之又慎了。毕竟，在现代社会，任何一家企

业都必须重视公众舆论的影响力。

53家动物保护组织与亚洲动物基金会

的举动，不仅是尊重生命的尊严，更是一种

可贵的“平等意识”的觉醒与宣示。同在一个

地球，人类与动物应该和谐共处；同在一片

蓝天下，人与人之间更应该平等相待。动物

保护组织的“抗议”，不仅给我们上了一堂人

与自然的生物课，还给我们上了一堂人与社

会的伦理课。 ■吴晓华

动保组织的抗议不仅是一堂生物课

“我听见有的同志不断地说，‘公务员的工资六七年没涨了，该

涨了’，这是不是现实？是现实，但是实际上公务员在缩小收入

差距中不是主攻方向，应该控制公务员工资的增长速度。”

上海社保年亏空超百亿元引起了广泛的关注。据悉，上海社保基金

未来将从国企、土地、财政三方面获得资金，企业退休员工的收入水平不

会因此受到影响，相反，与机关事业单位人员的收入差距还将缩小。中共

中央政治局委员、上海市委书记俞正声在上海两会期间阐明了这一政策

立场。

“印度与中国攀比经济增长速度是愚蠢的行为。……虽然印度

知道这种行为不理性，但却像强迫症一样令人沉迷于此。”

1998年诺贝尔经济学奖得主、 印度经济学家阿玛蒂亚·森周一在印

度全国性报纸《The�Hindu》上发表文章，抨击印度盲目与中国比GDP增

速，而忽视人民生活质量的提高。

“我是一个漫画家， 又不是艺人， 我不需要大家认识我这张

脸。”

夏达是“动漫兔”贺图的作者，因为今年春晚上导播一个特写镜头而

在网络上走红，被冠以“春晚最美女观众”的雅号。不过夏达对此非常淡

定。

“每次和丈夫吵架，上街扒窃就可以转换心情。”

台北一女扒手行窃时被警察逮住，经审问发现其名下房产市值达千

万。警察问为什么还要偷，她给出了上述荒唐理由。

刚从武汉市长转任市委书记的阮成发，14日在与该市人大

代表座谈时描绘了武汉未来五年大建设的宏伟蓝图。 面对网络

上有人管他叫“满城挖”、对大拆大建予以质疑， 阮成发毫不含

糊地说：“不大建设，5年后我们问自己‘对不对得住这座城市’？

我敢肯定地说‘对不住’。”并表态将“顶着骂名继续下去”。

小平同志说过，“发展是硬道理”；但阮书记也说了，“大建设

时期，也是出问题最大、最困难的时期”。问题和困难在哪里？不

用说，一怕工程出事故，二怕有人趁机搞腐败。而且两者很大程

度上其实是一码事，很多事故都源自腐败导致的豆腐渣工程。

期待大建设造就的是一个欣欣向荣的新江城，而且是“干干

净净”的！

阮成发

14日下午，省委书记、省人大常委会主任周强主持召开省委常委会议，讨论审议《湖南省改

善民生实施纲要（2011-2015年）（讨论稿）》（以下简称《纲要》）。徐守盛、胡彪、梅克保、黄建国、

许云昭、于来山、陈润儿、李微微、路建平、郭开朗、陈肇雄等省领导出席会议。

会议指出，我省要把制定实施《纲要》作为行动目标，作为对全省人民的庄严承诺，真正让改

革发展的成果更多地惠及人民群众。 ■记者 陈亚静 夏似飞

要闻快报

周强：把保障和改善民生作为庄严承诺


